
--------------------------------------------ATA N.º 11/2024-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia vinte e quatro de abril de dois mil e vinte e quatro.-------------- 
---- No dia vinte e quatro de abril de dois mil e vinte e quatro, reuniu o órgão executivo 
ordinariamente, no salão nobre do edifício dos Paços do Concelho, com a participação de 
Carla Alexandra Pereira da Silva, Coordenadora Técnica, para redação da respetiva ata.---- 
---- Nesta data, encontravam-se em efetividade de funções os membros:  Pedro Amadeu 
Fernandes Lopes Lobo, Presidente;  Paulo Sérgio Martins Nogueira, Vice-Presidente;  
António José Martins Coutinho, Ricardo Manuel Tavares da Silva, Paula Cristina Dias 
Coutinho, José Manuel Barbosa de Almeida e Costa e Eliana Inês Tavares Machado, 
Vereadores.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
---- Foram registadas as faltas justificadas de Pedro Lobo e Ricardo Silva.--------------------- 
---- A reunião foi presidida pelo Vice-Presidente da Câmara Municipal, que declarou aberta 
a reunião às dezassete horas e vinte e cinco minutos.----------------------------------------------- 
---- A ata da reunião de 10 de abril de 2024, foi aprovada, por unanimidade, pelos membros 
Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e Costa e Eliana 
Machado.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Fábrica da Igreja de Paradela do Vouga – Pedido de Isenção de Taxa---------------------- 
 ACRPV – Apoio Extraordinário------------------------------------------------------------------ 
 Vouga Sport Clube – Apoio----------------------------------------------------------------------- 
 Incentivo à Natalidade – Candidaturas----------------------------------------------------------- 
 União das Freguesias de Cedrim e Paradela – Protocolo de Apoio aos Investimentos 

2024-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 Apoio às Coletividades – Adiantamento-------------------------------------------------------- 
 Assistente Operacional – Contrato de Trabalho em Funções Públicas por Tempo 

Indeterminado--------------------------------------------------------------------------------------- 
 APCDI – Apoio Extraordinário ao Investimento----------------------------------------------- 
 Centro Social Paroquial Maria da Glória – Apoio Extraordinário ao Investimento------- 
 Desfile dos Mirtilinhos – Apoio------------------------------------------------------------------ 
 Atividades de Enriquecimento Curricular 2022/2023 – 1º Ciclo – Protocolo-------------- 
 Atividades de Enriquecimento Curricular 2023/2024 – 1º Ciclo – Protocolo-------------- 
 Bolsas de Estudo 2023/2024 – Lista Definitiva------------------------------------------------- 
 Severi – Apoio Extraordinário-------------------------------------------------------------------- 
 1ª Alteração ao Mapa de Pessoal de 2024------------------------------------------------------- 
 2ª Alteração ao Regulamento Municipal de Incentivo à Natalidade no Concelho de Sever 

do Vouga--------------------------------------------------------------------------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 19 de abril de 2024, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes valores:  
operações orçamentais = € 1 357 118,77 (um milhão, trezentos e cinquenta e sete mil, cento 
e dezoito euros e setenta e sete cêntimos) e operações não orçamentais = € 807 460,21 
(oitocentos e sete mil, quatrocentos e sessenta euros e vinte e um cêntimos).------------------ 
Fundos Disponíveis: - Em 19 de abril, os fundos disponíveis apresentavam o valor em euros 
de € 1 679 316,05 (um milhão, seiscentos e setenta e nove mil, trezentos e dezasseis euros e 
cinco cêntimos).------------------------------------------------------------------------------------------ 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados:----------------------------------------- 
 Conta Corrente dos Fundos Disponíveis;--------------------------------------------------------- 
 Bens e Serviços – Procedimentos Ativos;-------------------------------------------------------- 
 Relatório de Denuncias de 2023.------------------------------------------------------------------ 
Intervenções:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
António Coutinho abordou a onda de reclamações sobre a tarifa de resíduos sólidos 
urbanos, lamentando a forma como o senhor Presidente da Câmara Municipal se tinha 



referido à situação através de um comentário numa rede social.  Afirmou não ter sido 
apresentada a informação sobre os RSU na reunião de Câmara, que apenas tinha sido dito 
que a ERSAR teria feito uma recomendação, o que, para si, não se tratava de uma obrigação 
que a Câmara Municipal tivesse de cumprir.  Referiu que devia ter sido feita uma análise 
exaustiva e uma comparação com outros municípios à volta.  Disse sentir-se implicado com 
a situação, uma vez que tinha aprovado, em reunião de Câmara, uma tabela global onde não 
se encontravam os preços, pelo que solicitou o envio da informação da ERSAR para poder 
apresentar uma reclamação junto daquela entidade.------------------------------------------------ 
O Vice-Presidente da Câmara Municipal adiantou que o Presidente da Câmara Municipal 
tinha procurado, de todas as formas, fazer o esclarecimento sobre a razão do aumento das 
tarifas de RSU, nomeadamente na sua intervenção na última sessão da Assembleia 
Municipal, num vídeo informativo publicado nas redes sociais do Município e, ainda, através 
de um comunicado em forma de carta explicativa.  Quanto à recomendação da ERSAR, 
explicou que a mesma incluída uma limitação de acesso a diversos fundos comunitários, 
dando como exemplo o autocarro elétrico que não seria passível de candidatura.  Quanto à 
aprovação do novo tarifário de RSU, afirmou que os valores constavam, efetivamente, da 
proposta analisada e aprovada em reunião de Câmara de 13 de dezembro de 2023.----------- 
José Almeida e Costa interveio para dizer que constavam os índices e não os valores.------ 
Vice-Presidente da Câmara Municipal voltou a intervir para informar que os municípios 
das redondezas tinham apresentado uma proposta de faseamento do aumento à ERSAR, mas 
que aquela entidade não tinha validado a mesma.  Consequentemente, os municípios 
abrangidos pela ERSUC, dos quais Sever do Vouga faz parte, colocaram uma providência 
cautelar para impedir que aquela entidade aumentasse o valor da tonelada de lixo (de € 28,00 
para cerca de € 74,00) de forma repentina, mas uma vez que a mesma não teve provimento, 
a ERSUC começou logo a aplicar aquele aumento exponencial.  Relativamente à 
implementação da receita em si, referiu que o município não queria aplicar um aumento da 
tarifa tão elevado, mas que os custos imputados e o risco de exclusão de fundos comunitários 
tornavam difícil gerir a situação de outra forma.---------------------------------------------------- 
José Almeida e Costa perguntou se era exigência da ERSAR refletir esses custos no 
cidadão. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vice-Presidente da Câmara Municipal informou que essa obrigatoriedade constava do 
Regime Geral de Gestão de Resíduos, quanto à cobertura dos custos de recolha e tratamento, 
e Regulamento do Fundo Ambiental, quanto à comparticipação dos fundos comunitários. -- 
António Coutinho solicitou o envio da informação detalhada da ERSAR sobre as contas 
efetuadas aos custos.------------------------------------------------------------------------------------- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia--------------------------------------- 
Fábrica da Igreja de Paradela do Vouga – Pedido de Isenção de Taxa:  - Analisado o pedido 
apresentado pela Fábrica da Igreja de Paradela do Vouga e respetiva informação dos 
serviços, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, a isenção do pagamento da taxa 
relacionada com a emissão de uma licença especial de ruído, para a realização da festa em 
honra de Nossa Senhora do Ouvido, nos dias 18, 19 e 20 de maio de 2024, em Paradela do 
Vouga.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea a), do n.º 2 do artigo 8º do Regulamento e 
Tabela de Taxas e Outras Receitas Municipais.----------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
ACRPV – Apoio Extraordinário:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, 
conceder um subsídio extraordinário, à Associação Cultural e Recreativa de Pessegueiro do 
Vouga, até ao valor de € 5 700,00 (cinco mil e setecentos euros), de forma a ajudar a custear 
a parte não comparticipada da candidatura que aquela apresentou ao Programa de 
Reabilitação de Infraestruturas Desportivas 2023, para a realização de trabalhos de 
substituição de toda a iluminação interior e exterior do pavilhão gimnodesportivo.  Mais foi 
deliberado, por unanimidade, celebrar um protocolo para o efeito, sendo o pagamento do 
subsídio extraordinário feito de acordo com o seguinte:------------------------------------------- 
a) 85% após a entrega das respetivas faturas;------------------------------------------------------ 



b) 15% após a apresentação de um relatório onde se demonstre a realização dos trabalhos 
e a publicitação do apoio.-------------------------------------------------------------------------- 

Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
Vouga Sport Clube – Apoio:  - Atendendo ao pedido apresentado pelo Vouga Sport Clube, 
o órgão executivo aprovou, por unanimidade, conceder o seguinte apoio logístico para a 
realização da 2ª Prova do Campeonato Nacional de Drift, que ocorrerá nos dias 27 e 28 de 
abril de 2024:--------------------------------------------------------------------------------------------- 
 Colocação de 70 grades de proteção;-------------------------------------------------------------- 
 Colocação de 20 contentores de lixo;------------------------------------------------------------- 
 O serviço prestado por colaboradores da autarquia e eventual trabalho suplementar.------ 

Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho e Eliana Machado.- 
O Vereador José Almeida e Costa não participou na discussão e votação deste ponto.------- 
Incentivo à Natalidade – Candidaturas:  - Tendo em consideração os requerimentos 
apresentados ao abrigo do regulamento, a Técnica Superior do Serviço de Ação Social 
elaborou as respetivas informações internas sobre três candidaturas ao incentivo à 
natalidade.  Analisadas as informações, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, 
atribuir o Incentivo à Natalidade aos candidatos com os processos números 257, 259 e 260.- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
União das Freguesias de Cedrim e Paradela – Protocolo de Apoio aos Investimentos 2024:  
- O órgão executivo ratificou, por unanimidade, a assinatura do Protocolo de Apoio aos 
Investimentos 2024, celebrado com a União das Freguesias de Cedrim e Paradela no passado 
dia 12 de abril de 2024.--------------------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
Apoio às Coletividades – Adiantamento:  - De acordo com a proposta apresentada pelo 
Presidente da Câmara Municipal, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, proceder ao 
pagamento adiantado de uma parte do subsídio anual para ser pago às associações 
desportivas, filarmónicas e IPSS que se encontrem atualmente em atividade.------------------ 
a) Culturais (Bandas Filarmónicas):------------------------------------------------------------------ 
- Banda União Musical Pessegueirense..............................................................€ 4 750,00 
- Filarmónica Severense......................................................................................€ 4 750,00 
b) Desportivos:------------------------------------------------------------------------------------------- 
- Associação Cultural e Recreativa de Pessegueiro do Vouga............................€ 5 000,00 
- Centro de Recreio e Cultura de Rocas..............................................................€ 5 000,00 
- JAP – Juventude Académica Pessegueirense...................................................€ 4 750,00 
- Sever Fintas......................................................................................................€ 4 750,00 
c) IPSS:---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- APCDI...............................................................................................................€ 6 000,00 
- Centro Social e Paroquial Maria da Glória.......................................................€ 6 250,00 
- Fundação Bernardo Barbosa de Quadros.........................................................€ 6 250,00 
- Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga...............................................€ 6 000,00 
Esta deliberação só se tornará eficaz se os atuais representantes das coletividades se 
comprometerem a manter as mesmas atividades e aumentar, caso seja possível. -------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea u), do n.º 1, do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
Assistente Operacional – Contrato de Trabalho em Funções Públicas por Tempo 
Indeterminado:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, proceder à contratação 
na modalidade de contrato de trabalho em funções públicas, por tempo indeterminado, de 



um Assistente Operacional para o exercício das funções no Serviço Operacional de Higiene 
e Limpeza.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo do artigo 25º da Portaria n.º 233/2022, de 09 de 
setembro, conjugada com a Lei n.º 35/2014, de 20 de junho.-------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
APCDI – Apoio Extraordinário ao Investimento:  - A Câmara Municipal aprovou, por 
unanimidade, conceder um subsídio extraordinário ao investimento, à APCDI – Associação 
Pró Cidadão Deficiente Integrado, no valor de € 35 000,00 (trinta e cinco mil euros), de 
forma a apoiar a construção de uma nova cozinha, salão polivalente e sala de fisioterapia.  
Mais foi deliberado, por unanimidade, celebrar um protocolo para o efeito, sendo o 
pagamento do subsídio extraordinário feito de acordo com o seguinte:-------------------------- 
c) 85% após a entrega das respetivas faturas;------------------------------------------------------ 
d) 15% após a apresentação de um relatório onde se demonstre a realização dos trabalhos 

e a publicitação do apoio.-------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo do n.º 7 do artigo 6º do Regulamento de Apoio ao 
Associativismo.------------------------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
Centro Social Paroquial Maria da Glória – Apoio Extraordinário ao Investimento:  - A 
Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, conceder um subsídio extraordinário ao 
investimento, ao Centro Social Paroquial Maria da Glória, no valor de € 35 000,00 (trinta e 
cinco mil euros), de forma a apoiar os trabalhos de remodelação dos edifícios de resposta às 
valências.  Mais foi deliberado, por unanimidade, celebrar um protocolo para o efeito, sendo 
o pagamento do subsídio extraordinário feito de acordo com o seguinte:----------------------- 
e) 85% após a entrega das respetivas faturas;------------------------------------------------------ 
f) 15% após a apresentação de um relatório onde se demonstre a realização dos trabalhos 

e a publicitação do apoio.-------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo do n.º 7 do artigo 6º do Regulamento de Apoio ao 
Associativismo.------------------------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
Desfile dos Mirtilinhos – Apoio:  - Considerando a proposta apresentada pela Divisão do 
Desenvolvimento Social, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, atribuir um 
subsídio à Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga, no valor de € 696,00 (seiscentos 
e noventa e seis euros), de forma a viabilizar a participação das crianças do ensino privado 
no Desfile dos Mirtilinhos.----------------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea u), do n.º 1, do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
Atividades de Enriquecimento Curricular 2022/2023 – 1º Ciclo – Protocolo:  - O órgão 
executivo ratificou, por unanimidade, a celebração do protocolo entre o Município de Sever 
do Vouga, o Agrupamento de Escolas de Sever do Vouga e o Centro Social de Apoio à 
Criança e ao Jovem de Sever do Vouga, referente às atividades de enriquecimento curricular, 
para os alunos do 1º ciclo, no ano letivo de 2022/2023.-------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
Atividades de Enriquecimento Curricular 2023/2024 – 1º Ciclo – Protocolo:  - O órgão 
executivo ratificou, por unanimidade, a celebração do protocolo entre o Município de Sever 
do Vouga, o Agrupamento de Escolas de Sever do Vouga e o Centro Social de Apoio à 
Criança e ao Jovem de Sever do Vouga, referente às atividades de enriquecimento curricular, 
para os alunos do 1º ciclo, no ano letivo de 2023/2024.-------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 



Bolsas de Estudo 2023/2024 – Lista Definitiva:  - Durante o período de contestação da 
decisão de aprovação da lista provisória das bolsas de estudo 2023/2024, deram entrada 
quatro pedidos de reapreciação de candidaturas.  Tendo as mesmas sido reapreciadas, apenas 
foi possível fazer a integração de um pedido na lista dos beneficiários.  Assim, o órgão 
executivo aprovou, por unanimidade, a lista definitiva das bolsas de estudo referentes ao ano 
letivo de 2023/2024:------------------------------------------------------------------------------------- 
 Ana Beatriz Canas Laranjeira 
 Ana Catarina Silva Guilherme 
 Beatriz Brito Silva 
 Bruno Filipe Bastos Martins 
 Carolina Fecha Leitão 
 Carolina Pereira dos Santos 
 Carolina Pinto Melo 
 Carolina Rodrigues Tavares 
 Cátia Sofia Oliveira Rodrigues 
 Daniel Afonso Maia Martins 
 Daniela Pinto Melo 
 Diana Martins Rodrigues 
 Eduardo Martins Arede 
 Eva Neto Gradim 
 Fabiana da Graça Correia 
 Francisca Maria Santos Oliveira 
 Francisco Coutinho Rodrigues 
 Gaspar Henrique Cardoso Oliveira 
 Guilherme Martins Silva 
 Hugo Alexandre Dias Rodrigues 
 Inês Filipa Fernandes 

 Inês Filipa Henriques Leal 
 Inês Santos Madureira 
 Íris Sofia Martins da Silva 
 Jéssica Batista Matos 
 Joana Beatriz Resende da Silva 
 João Miguel Almeida Coutinho 
 João Pedro Cardoso Gradim Tavares 
 João Renato Pereira Rodrigues 
 Josué Batista Tavares 
 Josué Matias da Silva 
 Leandro Fernandes Bastos 
 Luciana Andreia Pereira Rodrigues 
 Luís Xavier Almeida Silva 
 Maria Fernanda Almeida Silva 
 Márcio Filipe Corgas Gouveia 
 Rafael Carvalho da Silva 
 Raquel Gonçalves Landim Lopes 
 Simão Pedro Martins Pereira Veiga 
 Tiago da Silva Portela 
 Xavier Marques Tavares 

Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
Severi – Apoio Extraordinário:  - A Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, conceder 
um subsídio extraordinário ao investimento, à Severi – Associação Cultural de Expressão 
Dramática, no valor de € 4 500,00 (quatro mil e quinhentos euros), de forma a apoiar a 
encenação das três peças de teatro que pretendem apresentar nos meses de abril, maio e 
junho de 2024.  Mais foi deliberado, por unanimidade, celebrar um protocolo para o efeito, 
sendo o pagamento do subsídio extraordinário feito de acordo com o seguinte:---------------- 
g) 85% após a entrega das respetivas faturas;------------------------------------------------------ 
h) 15% após a apresentação de um relatório onde se demonstre a realização das peças de 

teatro e a publicitação do apoio.------------------------------------------------------------------ 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo do n.º 7 do artigo 6º do Regulamento de Apoio ao 
Associativismo.------------------------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
1ª Alteração ao Mapa de Pessoal de 2024:  - Considerando o Plano de Desenvolvimento 
Social de Sever do Vouga 2023-2026 e as candidaturas efetuadas no âmbito dos projetos 
PRR – Radar Social – Criação de Equipas para Projeto Piloto, e, FAMI – Fundo para o Asilo, 
a Migração e a Integração, o Presidente da Câmara apresentou uma proposta de alteração ao 
Mapa de Pessoal 2024 para que o posto de trabalho de um Técnico Superior afeto ao Serviço 
de Ação Social seja considerado em regime de contrato de trabalho a termo certo, no âmbito 
do Projeto Radar Social.-------------------------------------------------------------------------------- 
Analisada a proposta e documentação anexa, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, 
apresentar a alteração ao Mapa de Pessoal 2024 à apreciação da Assembleia Municipal com 
vista à sua aprovação.----------------------------------------------------------------------------------- 



Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
2ª Alteração ao Regulamento Municipal de Incentivo à Natalidade no Concelho de Sever do 
Vouga:  - Na sequência da aprovação da abertura do prazo de audiência pública, foi 
apresentada uma proposta com sugestões de alteração.  Assim, foi apresentada uma nova 
versão da alteração ao regulamento, tendo a Câmara Municipal aprovado, por unanimidade 
a nova proposta da 2ª Alteração ao Regulamento Municipal de Incentivo à Natalidade e 
publicitação da abertura do prazo de audiência pública.-------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Paulo Nogueira, António Coutinho, Paula Coutinho, José Almeida e 
Costa e Eliana Machado.------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------Período Destinado ao Público------------------------------------ 
Não houve participação do público.------------------------------------------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo Presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 


